

Agenda 21 – was ist das?

Die Agenda 21 wurde 1992 von 178 Staaten auf der Konferenz für Umwelt und Entwicklung der Vereinten Nationen in Rio de Janeiro als Aktionsprogramm zur Bekämpfung drängender Probleme des 21. Jahrhunderts und für eine künftige **nachhaltige Entwicklung** beschlossen. Als nachhaltig gelten Entwicklungen dann, wenn soziale, ökologische und wirtschaftliche Kriterien gleichermaßen erfüllt sind. In den Kommunen soll dies durch die **Lokale Agenda 21** umgesetzt werden und Nachhaltigkeit das öffentliche Handeln bestimmen.

Lokale Agenda Schopfheim

Am 02.04.2012 fand die Auftaktveranstaltung für einen neuen Schopfheimer Agenda-Prozess statt, bei der ca. 150 Ideen und Wünsche der TeilnehmerInnen für die künftige Entwicklung der Stadt zusammengetragen wurden.

Das Schopfheimer Leitbild

„**Traditionsbewusst in die Zukunft**“ und das Ziel

„**Nachhaltige Stadtentwicklung für eine hohe Lebensqualität**“ fasst zusammen, was den SchopfheimerInnen ein Anliegen ist.

Vorgehen

Als Voraussetzung für nachhaltiges Handeln werden unter Beteiligung der BürgerInnen Ideen und Konzepte mit Politik, Verwaltung und Experten diskutiert, daraus Projekte entwickelt, sie zum gemeinsamen Anliegen gemacht und schlussendlich die erforderlichen Mittel für ihre Umsetzung im Haushaltsplan bereitgestellt.

Umsetzung

Es wird in vier Agenda-Gruppen zu den unterschiedlichen Themen gearbeitet:

Verkehr und Infrastruktur

Kultur und Soziales

Sauber und Sicher

Energie

Neue Mitwirkende sind in allen Agenda-Gruppen willkommen, ein Einstieg ist jederzeit möglich.